

Dans les documents que nous avons sous les yeux, des renseignements précis sont donnés sur les fabriques dont il est fait mention dans les deux tableaux précédents.

La fabrication du sucre comptait, à l'Exposition de Vienne, des représentants de presque tous les pays, sans en excepter la Chine ; on a remarqué surtout les progrès, en Amérique, de la production du sucre de betteraves.

Beaucoup de produits, obtenus indifféremment par l'un ou l'autre procédé, méritaient des éloges pour leur bonne fabrication, leur excellent aspect et leurs qualités perfectionnées. Au premier rang se trouvaient les deux associations des fabricants de sucre d'Allemagne et d'Autriche. L'une et l'autre avaient organisé des expositions collectives qui étaient complètes, tant par la variété et la beauté des échantillons que par les soins apportés par les laboratoires de Berlin et de Vienne pour réunir les différents saccharimètres et tous les autres appareils employés pour l'analyse du sucre. Des dessins, soigneusement reproduits, donnaient une représentation fidèle des différentes espèces de betteraves, ainsi que de leurs qualités considérées au point de vue de la fabrication. Le laboratoire central de Vienne est dirigé par M. Kohlrausch ; celui de Berlin, par M. Scheibler, tous deux connus dans la science par des travaux importants.

La préparation du sucre d'amidon a reçu des améliorations, dont les résultats pouvaient être clairement appréciés par les personnes compétentes. Les principaux exposants